

RECuento POLÍTICO

Visiones de Madero

Jesús Sánchez

En el ínter de los cambios de estrategia para atender la terrible situación de inseguridad en Chihuahua, tema que abordó el líder de la mesa directiva en la Cámara de Diputados, César Duarte, con el presidente Felipe Calderón, al senador Gustavo Madero no le perdonan los chistoretos de mal gusto que hizo el fin de semana.

Ni el gobernador José Reyes Baeza se la perdonó y dijo del senador: "Yo creo que hay cosas que se heredan; las cosas materiales, (pero) la inteligencia, la prudencia y la formación, esas se demuestran."

Durante una reunión con panistas —unos 500, dicen las notas locales—, el senador Madero hizo una evaluación de la situación en la entidad que causó mucho malestar, sobre todo cuando manifestó que a Chihuahua se le conoce como "la tierra del encuentro", porque es fácil encontrar un muerto aquí y otro allá.

La gota que derramó el vaso fue cuando Madero consideró que "en Chihuahua desayunan huevos tibios".

El secretario general de Gobierno, Sergio Granados, consideró desafortunado el comentario de Madero, del que dijo, no vale la pena detenerse aunque podría ser aplicado a las autoridades federales por ser quienes encabezan la lucha anticrimen.

Marco Adán Quezada, líder del CDE del PRI, tampoco lo dejó pasar y acusó a Madero de asumir posiciones electorales, pero desafortunadas, ya que recordó que dirigentes como Jesús Murillo Karam han mostrado el apoyo partidista a la estrategia anticrimen del presidente Felipe Calderón.

"Qué lamentable que un personaje con la investidura suya maneje un mensaje tan absurdo, torpe e irresponsable", aseveró.

Quien sacó chispas fue Reyes Baeza: "Me parece que no es bueno que se venga a Chihuahua a pretender ganar votos, Chihuahua requiere más que injurias, más

que simples ofensas, que agresiones peyorativas; Chihuahua necesita la solidaridad y honestidad política y dejemos de lado los intereses mezquinos, personales para construir plataformas electorales."

En Chihuahua se han registrado más de mil 400 ejecuciones. Eso no es ningún chiste.

¿Y el cambio?

Está visto que al menos en la primera burbuja del país les causa incomodidad toda crítica a la dinámica limitada del actual gobierno federal, que aunque de signo partidista distinto al PRI, no ha sido capaz de marcar una directriz evolutiva del régimen presidencialista.

Las propuestas del sonoreense Manlio Fabio Beltrones, de provocar cambios de fondo como la creación de un jefe de gabinete como parte de una "reconstrucción integral" del presidencialismo en México, no está en las prioridades del calderonismo.

Aunque sí existe una importante corriente de panistas que ven en la expectativa del gobierno compartido una manera de evitar que el régimen político siga artrítico y apollillado.

Y cada vez más se generaliza la idea de que en Los Pinos no se sabe bien hacia dónde quieren ir. ¿Será?

> Lavaderus est

** Columnómetro del licenciado Aquiles Baeza.

1) Realmente sorprendió la salida que le dieron a César Nava. Algo ocurrió que no sabemos porque fue una despedida muy apresurada. Dejar la particular por una curul parece impensable. Hay quien dice que eso no fue de cuates. Dicen que Nava irá por un distrito de la Benito Juárez

—facilito—, el mismo que se supone estaba reservado para el asambleísta Jorge Romero, muy pero muy cercano a Mariana Gómez del Campo. Y Jorge irá al Instituto Mexicano de la Juventud como premio de consolación, mientras Mariana alcanza una plurinominal.



Fecha 27.11.2008	Sección Política	Página 32
---------------------	---------------------	--------------

Se trata de que Nava sea el próximo jefe de la bancada panista. Pero Francisco Ramírez Acuña también va por lo mismo... ¿Y qué tal si Nava pierde?

2) En el ámbito panista Luis Felipe Bravo Mena tiene todos los respetos y reconocimientos, pero hay quien sostiene que se vieron mal en Los Pinos al traerlo de vuelta al purgatorio, cuando estaba casi en el cielo.

3) "Dios mediante", Héctor Larios solicitará antes de que termine diciembre licencia para ir a buscar suerte por la alcaldía de Hermosillo.

4) En enero, Ernesto Gándara Camou define si pide licencia para convertirse en el candidato del PRI a la gubernatura. Los seguidores de Bours andan desesperados, tanto que el regidor priista Juan Pablo Acosta salió de las sombras para atacar a su jefe,

Gándara Camou, al que acusa de "no seguir el ejemplo de Bours". Vaya, vaya.

5) Humberto Moreira se sublimó el fin de semana cuando recibió al expresidente Carlos Salinas de Gortari, quien retornó a la plaza donde perdió estrepitosamente la elección del 88, la misma donde lo expulsaron a gritos en San Pedro de las Colonias.

Hay versiones de que Moreira convenció a Salinas para que sea su asesor rumbo a la presidencial, aunque sea por el Panal.

6) Un acierto fue la designación del Norberto Tapia, quien quedó al frente de Relaciones Interinstitucionales de la Coordinación de Comunicación Social de Presidencia de la República; el doctor sí sabe cómo hacerlo.

7) En la Delegación Coyoacán inició un programa de dos días de intercambio voluntario de armas de fuego por computadoras y despensas.

8) Pesadillas modernas:

a) El Sistema de Transporte Colectivo (Metro) es de los mejores y más seguros en el mundo. Pero algo deberían hacer con el ejército informal que a todo volumen promueve la música clonada.

b) No se vale que en los canales de la TV de alta definición ocupen el tiempo con infomerciales.

9) Felicidades a José Antonio Gurrea, reportero de EL FINANCIERO, por obtener uno de los premios de periodismo Walter Reuter 2008, convocado por las fundaciones Friedrich Ebert, Rosa Luxemburgo y el Instituto Goethe.

** Tarjetazos de la politóloga Melita Peláez.

—¿Se imagina usted vivir en un país de telenovela? ☒

jsanchez@elfinanciero.com.mx